
NS 83.
En la  Ciudad de Palma de Mallorca, Capital d e A ^ p

f; D
de Baleares, siendo la  hora diez y ocho del dia ||3^c^.̂ e‘J^O“i;  i 

viemhre de mil novecientos cincuenta y dos, me c^»tim y(:^ en^ /• 

el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial, c ln ^ l  Ilmo?*̂ '̂  

Sr*Alcalde Don Juan Coll Puster, el objeto de celebr%3«:-§esi6n

ordinaria en primera convocatoria y habiendo transcurrido ----

puince minutos sin que haya ndmero suficiente de señores vooa 

les  para poder celebrarla, procede reunirse de nuevo, en se—  

ganda, el próximo viernes dia siete de los corrientes, a la  -  

misma hora,
EL ALCALDE,

EL SECRETARIO,

K2 84.
SESION ORDINARIA CELEBRADA EN SEGUNDA CONVOCATORIA POR LA CO-
laSION MUNICIPAL PERIvIAl'TENTK EL DIA 7 DE NOVIEMBRE DE 1952.----

En la  Ciudad de Palma de Mallorca, Capital de la  provincia 

de Baleares, siendo la  hora diez y ocho del dia siete de no—  

viembre de mil novecientos cincuenta y dos, se reúne en e l Sa 

lón de Sesiones de esta Casa Consistorial, bajo la  Presiden—  

cia del IlmolSr.Alcalde Don Juan Coll Puster, la  Comisión Nli- 

nicipal Permanente con ssistencia de los Sres. tenientes de Al 

calde, Don Joaquín P. de Puigdorfila, Don G,^illermo Aloy Sa—  

lom, Don Bartolomé Pizá Perrá, Don Jesiís Antich G il, Don José 

Nadal Horrach, Don José Prau Juan, Don Juan Aguilar Sancho,ej: 

Interventor de Pandos acctal, Don Tomás Henales Bernat-Verí,y 

asistidos de líii, el in frascrito  Secretario accmdental, al ob

jeto de celebrar sesión ordinaria en segunda convocatoria y —  

siendo ya la  hora diez y ocho y veinte minutos, e l Sr.Presiden 

te abre la  sesión, dándose lectura al acta de la  anterior que -  

se aprueba por unanimidad.

2 .
Se acuerda anrobar cuentas.

Seguidamente se acuerda aprobar -  

las  cuentas que se relacionan a -



continuación:

COÎ USION D3¿ ENSANCHE:

Una cuenta de Don Jaime Gilet Ramis, por abono limpieza y con 

servación tres máquinas escrib ir, 1952, y reparación de las  -  

mismas, 300 pts.

Otra de Don Manuel M^r Martínez, por eí'ectos e ini^iresos para- 

el í^egociado, 553 pesetas.

Otra del mismo por efectos suministrados a la  Sección Tócnica 

625* 50 pesetas*

Otra del mismo por efectos e impresos suministrados a la  Sec

ción íPócnica, 310*65 pesetas.

TOTAL: 1 . 789*15 nesetas

3* Seguidamente se da cuenta de un —
Se acuerda pase a estudio
de la  C.de Gobierno y Po- dictamen re la tivo  a la  petición de 
l i c ía  petición continua—
ción en el servicio de D. continuación en el servicio activo 
Sebastián Juliá,Guardia -
Urbano* ------------- --------— — formulada por Don Sebastián Juliá,

Guardia Urbano de esta Corporación, y se acuerdapase a esta—  

dio de la  Comisión de Gobierno y Po lic ía .

4* Seguidamente, a propuesta de la —
Se acuerda rectificación -
cuotas contribuciones es- Tenencia de A lcaldía onctargada de 
peciales gue afectan a —
fincas n2 11 y 13 ca lle  -  los asuntos de Obras, se acuerda- 
del Temple. ----------------------

a petición de Don Antonio Salvá -

Catany, y visto e l i 2iforme del Arquitecto H^^nicipal Don Joa—  

quín Izquierdo, re c tifica r las  cuotas que le  fueron a signadas 

al referido Sr.Salvá, por lo  que le  afecta a la s  fincas n£s v 

11 y 1 3  déla calle  del '̂emple en concepto de Oontribucione? -
 ̂ s

especiales, quedando rectificadas como sigue:

Doña Antonia Eamis Morey,444'29 pesetas,Don Antonio Salvá Ca

tany, 375*47 pesetas. TOTAL: 819*76 pts.

Doña Antonia Ramis Morey, 842*74 pesetas.Don Antonio Salvá —  

Catany, 696* 96.TOTAL :1.521* 70 pesetas.

5. Seguidamente, a propuesta de la
Se acuerda conceder permi
sos obras particu lsres. —  misma Tenencia de Alcaldía, se -

acuerda autorizar a ELIATA para abrir una zan;ja reparación tu

bería  de agua potable en R.M.Cristina.

1



I I

Seguidamente se acuerda des3 

vLaa'^Mesa Subafta! —  Presidente de la  Cmmisián d|^

che o persona en quien delegue, Vocal de la  Mesa pi

>al <VV
\\

-a  . >  [í
4i. I-

•basta de la s  oteas de pavimentación asfá ltica  y ^ j,

ción de la  calle  de L is  Marti y otras. \\ ^ Ji
Acto seguido se acuerda a propu 

p l g f n u f n r f i f n ? ! ! - -  de Ensanche, ve rifica r e l pago a -

buena cuenta de la  cantidad de ochenta mil pesetas, a favor- 

del Contratista de la s  obras de constl^LGcion cfel primer .Grupo 

de Viviendas Bonificables y la s  de cim entación y otros del- 

Segundo, en la  ca lle  de Aragón,Don Bartolomé Ramón Jaume.

Dicho gasto será satisfecho con cargo a l Gap.ZIX,artfi Uni

co (Resultas del Presupuesto Ordinario de este Ayuntamiento,.

8 Acto seguido, y también a propue^

l ' . S S r S j f e ' i : ! - ’! ? -  t .  d, la  0oM ,l6a d . Ea.«>oh., . .

acuerda ve rifica r el pago a buena cuenta de la  cantidad de -  

ouEirenta mil pesetas, al contratista de da s obras depavimen

tación déla calle  de Juan Maragall, tercer tramo, Don Ante— 

nio Peregrín Navarro,
Dicho gasto s e r 'a  abonado con cargo a l Cap.XI,art£ 3 del 

Presupuesto Extraerainario pera l a  pavimentación de la  c it a 

da c a l le ,  aprobado por e l lim o.3r.Delegado de Hacienda en 

17 de septiembre de 1951.

SE ACUERDA lA DECIARACICN DEURGENCIA: En este estado y no f i  

garando en el Orden del Dia otros asrnitos para ser tratados, 

con voto favorable de todos los señores asistentesal acto se 

acuerda la  declaración de urgencia de los siguiíntes:

Seguidamente se da cuenta de uxi
Se acuerda darse por ente-
rada y nue pase a A lcaldía escrito de la  Inspectora Jefe -
escrito Inspectora Primera  ̂ u . ^
Ehseñanza,sobre ed ific io  -  -^rov. de Ebseñanza rimaría, r^
escolar Jaime I ,  ¿ a.lativo  a la  ocupación de parte-

del ed ific io  Esc la r  Jaime I .

NADAL HORRACH: Citando pedí autorización para ocupar la  nave- 

due A r t i l le r ía  ha cedido, no me re fe rí a l Grupo Escolar, sino 

que se trataba de una nave construida en solar propiedad de

i



este Ajrintamiento que nunca tuvo ninguna clase de edificación  

destinada a escuela.

HJICJDORPILA: Puedo aseínrar que no ha funcionado nunca el Sru 

po Escolar coraom centro de Enseñamza.

PRESITJEKrE: hay que contestar que el Grupo escolar se construyó 

pnra escuela, pero oue n^nca ha funcionado como ta l escuelajy 

en cuanto a la  nave ocupada,no forma parte de la  escuela,sin 'o  

que está construida en solar independeiente.

PI2A: Incluso está separada por un pasillo  y no tiene pared me 
dianera com'un.

Se acuerda darse por enterada y que p a s^  la  Alcaldía.

Se acuerda autorizar provi- ^ propuesta de la
cidad^S^r«® ™ y .E lectri l’enencia de A lcaldía encargada- ciciaa pnra emp azamiento de ^

madera en ca de los asuntos de Obras, s e ----

acuerda autorizar a Gas y Elec
tricidad S.A. pera que pueda emplazar tres postes de madera- 

en la  calle  Josá Tous, para suministro de energía e láctrica- 

a unas obras de construcción en dicha ca lle .

Esta autorización se concede provisionalmente hasta el tér 

mino de la s  obras de referencia y siempre y cuando se cinglan 

la s  Ordenanzas mmicipales, acuerdos y disposiciones vigentes 

sobre la  materia.

Acto continuo se acuerda darse 

por enterada resolución del —  

Exorno,Sr-Gobernador de esta —  

provincia, re lativa  al ex-fun- 

cionario de esta Corporación Don Miguel Rosselló Gelabert,de

fecha 31 deoctubre áltirao, la  que dice: Este Gobierno ha ----

acordado no proponer al MTnisterio la  revisión del expedien

te que le  fuá instruido y remitir áste al Ayuntamiento de es 

ta Capital para su Archivo.'*

a  ̂ j   ̂ Seguidamaite se acuerda^arse -Se acuerda darse por entera '
da Sentencia Tribunal Con enterada testimonio Senten
tencioso-*Adtvo*recirso de -
Don Vicente Iviartí itister.—  Tribunal -^rov. délo Conten

I I I ,
Se acuerda darse per entera 
da reso ución Exorno.Sr.Go—  
bernador rela?^iva a ex-fun- 
cionario de este Áyuntamien 
to, Don Miguel Rosselló .-----



o'
—cioso administrativo de esta Capital, fecha 10 de íil ^

f *' ̂  >£ '-• ■■^demto4S- >  ;

> r
5  /i

tf %.* ' y~‘ ¡
Vicente llartí Faster, ófehemos revocar y revocamos e3¿  ̂r

del Ayuntamiento de esta Ciudad, de quince defehrerd^;^ cuq^^,y 

to que e l sueldo que se dehe asignar a l Sr.Martí es el'^e-'hn- 

ce mil pesetas anuales y confirmando e l indicado acuerdo en — 

lo s  restantes puntos, sin hacer expresa declaración de eos

tas ♦ y. FIZA: Enaltece la  lahor realiza
Se acuerda d ir ig ir  una coma- ^
nicación a la  Cia. de Tran—  da por el Sr.Presidente de la  -  
vías haciendo constar la  no-  ̂ .
conformidad del Ayuntamiento Comisión de Gobierno y Polic la
en la  aplicación due se hace ^ nu.
de la  t a r ifa  de 0*25 pts.por pero que debe lamentar la  fa lta
viajero-kilóm etro.-------- -------  , , ^

de u servicio regular ae pasa

jeros que enlace lo s  dos extremos de la  parta a lta  dal casco- 

de la  población; estimando que debería estudiarse la  manera -  

de suplir la  fa lta  de tranvías por un servicio de autobuses ,

ya que por la  calle  del Sindicato contináan circulando camio-\
nes de turismo de gran tonelaje.

NADAL HORRACH: Agradece la s  palabras del Sr.Pizá y dice que -  

era necesario la  supresión de trsmvías por s calles de Co—  

ló , Herrería y Sin-dicato y que sustituyóndolos por autobuses- 

no se habría solucionado nada. En cuanto a los autobuses de -  

turismo, fütÓ un olvido y se cursarán la s  debidas órdenes pa- 

'r a  que no circulen.

ĵ J-abla seguidamente de loa servicios de coche taxímetro y

ce que lo s  dias de llu v ia  circulen todos los taxis.Esto po----

dría interesarse de la  Cooperativa de fax is .

PRESIDENTE: No me perece muy práctica esta solución.

AGUILAE: Pregunta si se tiene estudiada la resolución ofel pro

blema del tráfico  comercial de tranvías, en el caso alto de -  

l a  población.

AlíTICH: Se adhiere a lo  manifestado por el Sr.Pizá en cuanto- 

a la  sustitucuón de los tranvías por autobuses; y so lic ita  — 

se busque una solución que mejore los servicios en benoficio- 

de los pasajeros.



• I.üDAl: Dice que el servicio de estremo a extremo de la  Ciudad 

está cubierto por.los tranvías que pasan por el Borne y que -  

no ve la  solución en cuanto se re fie re  a la  parte a lta , sino- 

es mediante la  apertura de una nueva Eirteria.

AGíaiLAR: Pregunta si estí. previsto alg'un remedio relacionado 

con la  fa lta  de aparcamientos de coches particulares.

NADAL HORRACHiÁi terminarse la  reforma n^ 12, y la  Gran Via -  

Jaime I I I ,  se tendrá la  posibilidad de ampliar las  peradas de 

coches partiai lares.

AGÜILAR: Ha estudiado la  Comisión de Gobierno y Po lic ía  desti 

nar los latera les de la  Plaza M^or a aparéamientos de taxis?. 

NADAL HORRACH: Eh la  zona central, existen paradas de taxi;en  

cuanto a los laterales,estim o no es conveniente. Se podría es 

tudiar.

AGUILAR: Pregunta si e l Ayuntamiento ha intervenido en l a ___

cuestión de la s  ta r ifa s  de los tranvías,

Nadal Horrach: Dice que la  intervención municipal sólo fuó re

ferente a la  aprobación de la  ta r ifa  teórica de 0'25 pts. por 

km.-pasajero, formando parte de la  Comisión mixta.

AGUILAR: La lógica aconseja que a partir de la  cabeza de un -  

trayecto se aplioue el b ille ta je  de 0'25,0'50 ó 0'75, cóincin-

dentes con los fina les de trayecto, de uno ,dos o tres k iló __

metros, pero no en forma arb itraria  de fraccionan iento que da 

lugar a que se apliquen por exceso la s  ta r ifa s . Aparte de que 

han cambiado fina les  de trayecto en perjuicio del usuario. 

NADAL HORRACH: El Ayuntamiento no ha intervenido en la  aplica  

ción de una forma particu lar,práctica, de la s  ta r ifa s , ente—  

rándose de su aplicación de una forma particular, cosa que le  

sorprendió por haber manifestado el Exorno,Sr.Gobernador ^ iv il  

que para la  ejecución de la s  mismas se reunirían nuevamente . 

la  Comisión mixta; estima que se podría poner una comunicación 

en el sentido que si bien se acepta la  ta r ifa  teórica de 0'25 

pts. por kilómetro-pasajero, no se acepta la  formapráctica de 

aplicación de la  misma*

ANTICH: Blanifiesta que cróe que se aplica un mínimo de 0*50

.1*



pesetas*

PI2tA  ̂ AlDunda eii la  misnia creencia.

líî  \ 'r

AGUILAR: Que se haga oons-fcar l a  no conformidad del Ayu *J;

to en la  aplicación de la  ta r ifa  de 0'25 pesetas. \<t, '■

Así se acuerda*
Aguiler: Se oueáa de la s  interrupciones en e l  fluídojáelóctrioo 

que se suministra a la  Cia. de Tranvías, ocasionando nuevos -  

perjuicios y molestias a los vecinos.

pniSDORFILA: Interesa que la s  nuevas líneas de tranvías que van 

a quedar subsistentes, alguna de e lla s  sujeta a modificación,se 

sujeten a la  elementta lógica de circulación, ya que van en con

t ra sentido.
HADAI HOREACH: Contrasta diciendo que por la  Cia. de Tr-nvías se 

está elaborahdo un ffitudio sobre ffita cuestión que será sometido- 

a G.y Po lic ía ; después pasará a la  Comisión Permanente.

AGÜIIAR: Pregunta si s i levantEin los ra ile s  de 3® ca lles, por 

donde no circulsn trEUivías.
líADAI HORRACH: Pe momento no interesa que se levanten los r a i 

le s , no es el momento oportuno de rea lizar obras ya que deja 

rían el piso levantado,
PTJIG-DORílIiA: Interesa sean SBÍÍslados lugares de aparcamientos de 

motos•
HADAIi HORliAOH: No hay inconveniente.

Y i. FIZA: Interesa ô ue lo s  Tranvías de

Ciaf^de^TrsJnvías la  proion Can '^apas, a la s  horas de salxda

i r i o s  C u a ^ e le f d f  Son^Rl de los soldados de los Cuarteles -
T*iín . a l a  hora de salida ,
de 10^ so ldados.--------------- de Son RuHán ,prolonguen su

trayecto hasta los mismos, pues se producen grandes aglomera 

c iones.
NADAL HORHACH: Se puede poner una comunicación en este sentido- 

a la  Cia. de Tranvías.

Así se acuerda»
FUICDORFILA: Se queja de la  circulación anórq^uica délos c ic lis 

tas en la  ca lle  de Aragón y dice deben tomarse medidas en evita 

ción deposibles accidente, ya ciue los cic listan  circulan forman





Kli S ECRETARI

85
En la  Ciudad de Palma de MáUorca, Capital de la  provincia de Balea

res, siendo la  hora diez y ocho del dia doce de noviembre de mil n^ 

vecientos cincuenta y dos, me constituyo en el Salón de Sesiones de— 

esta Casa Consistorial, con el Sr.Alcalae, Don Juan Goll Puster, a l -  

objeto de celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria y hablen 

do transcurrido quince minutos sin que haya niimero suficiente do se— 

ñores vodales para poder celebrarla, procede reunirse de nuevo, en — 

se^^da, el próximo viernes, dia catorce de los corrientes, a la  mis 

ma hora.
Eli AliCAliDE, /

El SecretarijO acc

SESION ORDINARIA EN SECllíDA CONVOCATORIA CEIEBRADA POR LA COlíISICN -
tUNICiPAL PERltÂ TERTK SL DIA 14 DDE NOVIEtíBRE DE 1952 .-----------------------
~ £.n la  Cludaa de raima ae iviaxiorca, (janit^JT^de la  orovincia de Ba-


